

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3984

JUEVES 15 de Junio de 1933

† Empresa fundada en 1911

## TOPICOS

### Crisis

No hablemos de ella porque nos tiene críticos, criticados y fritos. Digamos algunas tonteras sobre emisión—de lo que sabemos tanto como una marrana de freno—y creemos que así están muchos allá por las alturas legislativas. Francamente no podemos decir si conviene o no tal emisión; que lo digan financistas, aun cuando ahora hasta el mejor mono se le cae el zapote. Nosotros lo que podemos asegurar es que el pueblo quiere tener donde ganar sus cinco para comprar sus diarios frijoles, un poquito de leche, su dulce etc. etc. y lo demás poco importa; pues si no les dan en que ocuparse, lo mismo daría que los bancos estuvieran tapizados en oro y papeles monedas, bien sabido que no podrían ir a robárselo, ni tampoco a los particulares.

### Un asunto de vital importancia para la agricultura nacional.

Es que el F. C. al Pacífico, que es muy del pueblo costarricense, rebaje hasta lo más ínfimo los derechos por fletes de todo lo que produzca la agricultura nacional, y a ser posible, los pasajes de quienes transportan esos productos; no hay que deprimir en manera alguna la agricultura propia, porque es la sangre para la vida nacional, es decir sus productos, así sean gallinas, huevos, arroz, frijoles etc. y alentaremos toda actividad al respecto y si no la mataremos, obligando al pobre productor a botar al solar sus cosechas podridas sino tiene cerdos a que echárselas.

Desde luego, huelga decir que somos enemigos de los sinvergüenzas elefantes.

El orden todo lo arregla; la ley señala con toda claridad a quienes únicamente hay que dar pasaje libre; abajo con los logreros y sea quien fuere el que eso pone en práctica, le decimos con júbilo: CHOQUE-LA VIEJO.

### Heredia es muy derecha

Un tiempo por la aberración de un gobernante que siendo herediano no sentía en su corazón las palpaciones impulsadas por santa sangre de madre herediana, sufrió una lucha intensa en aquella fábrica de maestros, mandando fatídica dirección brenó mesénica darwiniana que sus grandes daños dejó, los cuales cristalizaron en muchas cosas... (que mejor callar) y hasta en dos suicidios: ¡Oh tiempos tenebrosos parecidos a los tremendos de Nerón ¡¡¡no se nos olvida cómo de lágrimas vimos correr de matronas asaz nobles, santas e inocentes que lloraban por la tiranía de pretender arrancar de sus adorados hijos, lo que ellas con su sangre, amor y maternal afecto habían hecho observar a sus hijos, es decir, a manera de inyección: EL AMOR Y RESPETO AL DIOS TRES VECES SANTO. Hoy, gracias a Dios, personas, especialmente varones, que se cegaron para no vislumbrar el mal inmenso que harían, hoy por medio de señoritas, como de matronas excelentes, vuelven y reparan sus flaquezas y debilidades; y esperamos, si mediante Dios Soberano, que borrarán de su mente aquel infernal pensamiento expresado por alguien y prohijado por algunos inusos: *A Heredia conviene des cristianizarla.* Por ello rendimos sinceras gracias a Dios.

### Cachiflin con alfiler

que recoge fondos para la institución del sanatorio especial para el Clero, está desarrollando su actividad de propaganda en otra iniciativa importante, que es una casa de reposo y de cura para sacerdotes fatigados o enfermos mentales. El vicepresidente de la Asociación, monseñor Orlandi, ha llamado a varias personalidades de la ciencia psiquiátrica para que actúen como asesores.

Las dos iniciativas tienen la aprobación de la autoridad eclesiástica central, porque son problemas que aún no han sido resueltos en Italia y que tienen una gran importancia.

### El Colegio Germanohúngaro

—El Pontífice ha recido en la Sala Clementina al Colegio germanohúngaro, que le fué presentado por el rector Padre Noppel quien leyó un mensaje y ofreció una suma para la cruzada por la Caridad. La Schola Cantorum interpretó el Salmo Conhementini, de Palestrina, y los Laudes de Inchemaro.

El Pontífice pronunció un discurso, expresando su satisfacción y haciendo augurios para sus estudios y para el futuro ministerio de los alumnos. Terminó bendiciéndolos, al mismo tiempo que a sus familias y a las diócesis, y entregó a todos estampas de recuerdo.

### Sellos del Año Santo

Roma.—Los sellos especiales del Año Santo que emite el Vaticano son de cuatro tipos, uno de color verde con una Cruz luminosa y el lema «Cruz ave spes unica», con un valor de veinticinco céntimos, más un sobreprecio de diez céntimos; el segundo tipo será de color rojo con las mismas características que el primero y con un precio de setenta y cinco céntimos y sobreprecio de quince céntimos; el tercer tipo será de iguales características y de color rojo oscuro, con un valor de ochenta céntimos y un sobreprecio de veinte céntimos; el cuarto color será azul oscuro y su valor de una lira con veinticinco céntimos y un sobreprecio de veinticinco céntimos. La serie entera costará 3,75 liras. El sobreprecio va en beneficio del Comité del Año Santo. La validez de las sellos está limitada sólo

lo a la duración del Año Santo.

### Los expedicionarios de la Misión Argentina

Roma.—La Misión argentina ha visitado la escuela profesional de Pio XI dirigida por Salesianos. La Misión fué recibida por el Rector Mayor

de los Salesianos, Ricaldone, quien pronunció un discurso, recordando la obra de los Cardenales Cagliero y Mons. Constamagna. El jefe de la Misión, Mexía, respondió al discurso, elogiando la obra de fe, ciudadanía y educación que han desarrollado los Salesianos en la Argentina.

### Solemne inauguración del nuevo templo de Curridabat

El domingo 11 del corriente se verificó con toda solemnidad la inauguración del nuevo templo de la parroquia de Curridabat.

Es una bellísima construcción que mucho ha acreditado al arquitecto don Teodorico Quirós, autor de los planos de la portada y cúpula. En la obra se han invertido más de \$100.000, sin contar con que los vecinos ayudaron personalmente en los trabajos en forma gratuita. Si se toma en cuenta esa circunstancia puede desde luego estimarse el valor de la obra en el doble de la cantidad apuntada.

La bendición la hizo el Excelentísimo Sr. Arzobispo Dr. Castro, quien ya en 1926 había realizado la de la portada.

La concurrencia al acto fué enorme, notándose en los semblantes de todos los feligreses de la parroquia el más justo regocijo.

A la hora del Evangelio el prelado dirigió al pueblo la palabra para congratularlo por haber llevado a término esa magna obra, consagrado en primer término palabras de loa y estímulo al Párroco Presbítero don Anselmo Palacio, que ha sido el

verdadero propulsor de los trabajos, con una dirección constante e inteligente.

A las doce horas el señor Cura ofreció un magnífico almuerzo en su casa, al que concurren el Excmo. Sr. Arzobispo, varios miembros del Clero, el Excmo. Sr. Ministro de España don Luis Quer Boule, el señor Cónsul de los Estados Unidos Mr. Myers, otras personalidades y los representantes de la prensa.

Uno de los números que formaron parte del programa defestejos fue un match de foot ball, verificado entre los deportistas de la localidad y un team de montesdeoqueños, alcanzando la victoria los primeros.

El día del domingo 11 será un día inolvidable para el pueblo de Curridabat como que marca el de uno de sus más halagüeños triunfos. Nosotros le enviamos nuestra felicitación calurosa y de manera particular al Padre Palacios, a quien corresponde el primer lugar en tan glorioso éxito.

Le vendemos y le cambiamos sellos usados de correos.

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

— Suscripción mensual: \$ 1.00 —

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

## Del Vaticano

### La U. Católica de Shanghai

Roma.—La Universidad Católica ha sido reconocida oficialmente por el Gobierno chino. Esta Universidad conocida por el nombre de "Aurora", fué fundada en 1903 y tie-

ne cuatro Facultades: Medicina, Derecho, Ciencias Exactas y Letras.

### Actividades del Clero Italiano

Roma.—La Federación de Asociaciones del Clero italiano, al mismo tiempo

# EDISON MAZDA



Producto de la General Electric Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co.  
Departamento Comercial, Distribuidores

## Carta Pastoral del Excelentísimo y Reverendísimo señor Dr. don Antonio del Carmen Monestel y Zamora, Obispo de Alajuela publicando la Bula Constitutiva del Año Santo

Continúa

Es propio, además, de esta celebración que se realicen piadosas y múltiples peregrinaciones a los sagrados lugares de la Palestina en todo el curso de este año, y que ahí visiten los fieles con gran devoción lo que fue teatro de los santos hechos que ahora conmemoramos. Deseamos igualmente que se veneren con singular piedad las reliquias que en estos lugares se conservan de la Pasión del Señor.

### Las Indulgencias

Así, pues, alentados con la esperanza de estos abundantes frutos que de antemano presagiamos y encomendamos en nuestras súplicas al Padre de las misericordias, con el asentimiento de Nuestros Venerables Hermanos S. R. E. Cardenales, declaramos por estas letras y promulgamos y queremos sea tenido por declarado y promulgado según las normas del Cánón 23 y por la autoridad del Omnipotente Dios y de los bienaventurados Apóstoles Pedro y Pablo y la Nuestra, para gloria del mismo Dios, salvación de las almas e incremento de la Iglesia Católica, un general Jubileo fuera del orden, en esta sagrada ciudad, que comenzará el 2 de abril de este año, y terminará igualmente el 2 de abril del año 1934.

En el curso de este Año Santo, a todos los fieles cristianos de ambos sexos que confesados y comulgados en el mismo día o en diversos y en cualquier orden visiten piadosamente por tres veces las basílicas de San Juan de Letrán, San Pedro del Vaticano, San Pablo de la vía Ostiense y Santa María la Mayor en el Esquilino, y rueguen según nuestra intención, les concedemos misericordiosamente en el Señor y les otorgamos plenísima indulgencia de toda la pena que deben pagar por sus pecados, de los que los mismos fieles hayan obtenido primero la remisión y el perdón. Hay que advertir que pueden los fieles, una vez salidos de la visita de una Basílica, entrar de nuevo en ella para realizar allí la segunda y tercera visita. Lo cual establecemos con el propósito de

que pueda más fácilmente realizarse la visita total.

Cual sea, queridos hijos, en general la intención de los Romanos Pontífices, no lo ignoráis en verdad. Cual sea la nuestra en este caso especial, ya lo hemos manifestado antes.

Decretamos, además, que esta indulgencia de Jubileo puedan ganarla los cristianos, no sólo en beneficio propio sino también en el de los difuntos, tantas veces, cuantas cumplan rigurosamente nuestras prescripciones.

### Las paces de la visita jubilar

Para que las oraciones que se recen en estas sagradas visitas lleven y muevan los ánimos de los fieles con más fervor al recuerdo de la Redención divina, especialmente de la Pasión del Señor, establecemos y mandamos las que siguen: Además de las oraciones que cada uno quiera rezar particularmente según su devoción, debe rezar ante el altar del Sacramento cinco Padrenuestros, Ave Marías y Gloria, por nuestra intención; después, todos, ante la imagen de Jesús Crucificado, deberán rezar igualmente tres Credos y una vez la jaculatoria: «Adoramus te Christe etcétera», u otra análoga; luego, ante una imagen de la Virgen, Madre de Dios, deberán rezar, pensando en sus dolores, la salutación angélica, de Ave María, añadiendo una vez la jaculatoria: Sancta Mater, istud agas, etc.» u otra análoga. Finalmente, ante el altar de la Confesión, habrán de hacer profesión de fe católica devotamente con la fórmula que hemos recordado más arriba. Mandamos observar estas condiciones para que se gane la indulgencia plenaria del Jubileo. Pero para aquellos que impedidos en Roma o en el camino por una enfermedad o por otra causa legítima, o a quienes sorprenda la muerte no habiendo terminado aún el número prefijado de visitas o ni siquiera habiéndolas empezado, disponemos que aquellos que se hayan confesado y hayan recibido la comunión, puedan ser partícipes de la indulgencia y remisión jubilar como si hubieren visitado en realidad las cuatro

Basílicas a que hemos aludido.

Nos resta, queridos hijos, exhortaros vivamente en el Señor, tanto a los habitantes de Roma como a los forasteros, a que, aprovechando esta oportuna ocasión, visiteis con toda devoción el celeberrimo santuario de las Sagradas Reliquias, que está en la Basílica Sesoriana de la Santa Cruz, así como también que subáis la Escala Santa, siguiendo las costumbres de rezar y meditar.

Para que estas letras nuestras lleguen más fácilmente al conocimiento de todos los fieles, queremos que aún los ejemplares impresos pero suscritos con la firma de algún notario público y corroborados con el sello de una persona de dignidad eclesiástica, se les dé enteramente la misma fe que tendría para los presentes,

si hubiesen sido exhibidas y ostentadas.

No sea permitido a ningún hombre quebrantar esta página de nuestra declaración, promulgación, concesión y voluntad o ir contra ella con temerario atrevimiento. Si alguno presumiese atentarla, sepa que incurre en la indignación del Omnipotente Dios y de los bienaventurados Apóstoles Pedro y Pablo.

Dado en Roma en San Pedro, el día 6 de enero, fiesta de la Epifanía del Señor, undécimo de nuestro Pontificado. — E. Card. Pacelli, secretario de Estado — Fr. A. Card. Frühwirth, canceller S. R. E. — P. Card. Gasparri, carmalengo S. R. E. — Joseph Wilpert, decano del Colegio prouotario Apostólico. — Domingo Jorio, prouotario Apostólico.

Continuará

## El mejor amigo

### Corpus Christi

Quereis, lectores queridos, saber quien es vuestro mejor amigo, el más fiel, el más franco, el más leal y sincero; el que nunca adula y jamás engaña, ni dice mentira, ni decepciona a nadie: el que es sólo amor, dulzura y suavidad? Andad, mortales, visitadle, está prisionero de amor a los hombres bajo las especies Sacramentales, allí en el Sagrario.

Id a visitarle, conversadle con todo amor y confianza siquiera cinco minutos que a todos recibirá con el mismo cariño; estad seguros de que por más atribulados que estuviereis, El os consolará, así como sentiréis frescor al estar con El. Entre más le visiteis y entréis en su amistad, más atractivo hallareis para la visita diaria y disfrutar de su amable y dulce compañía. Si, id y decidle con todo afecto, amor y confianza:... JESUS, VENID. Y acordaos a su lado siempre está su dulce y amabilísima madre María Santísima, invocadla, por ella llegaremos a El.

Devoto del Sagrario

## AMOR E INMORTALIDAD

### (Corpus Christi)



Jueves de Corpus! Día sublime en que la Iglesia Católica canta por todos los ámbitos del universo un himno grandioso al Amor de Jesús transformado en hostia, hecho carne, «factus cibus viatorum» para saciar el hambre de los caminantes por el inmenso y triste destierro de la vida, de ese amor que en el cáliz del Jueves Santo, por un milagro de la potencialidad divina, se transmutó de vino, en sangre, para calmar la sed de las almas que aspiran a lo infinito; Carne y Sangre que engendran vírgenes en los eriales del mundo, que hacen a las almas puras para la visión de Dios, que las revisten con el don de la inmortalidad. El amor no muere nunca, Jesús, hace 19 siglos antes de inmolarse en su obra de redención humana, quiere dejarnos algo que testimonie siempre la grandeza de su amor, y en una invención divina que sólo El podía hacer, transforma el pan en su cuerpo y sangre haciendo el milagro de que la Hostia sea Jesús mismo, humano y divino, el Jesús de Galilea, el Nazareno que como un peregrino de amor, acompañase desde el sagrario, durante tantas centurias, a los hombres—en la noche del destierro y fuese una luz, para señalarnos con su presencia milenaria, la magnitud y eternidad de su amor—Jesús Hostia es amor, porque Jesús no es más que amor. Esa hostia de inmaculada blancura, que se levanta en las manos del sacerdote, desde el oriente hasta el ocaso y a todas horas, es la comunión de Dios y la criatura, es el ágape fraternal del cielo y la tierra, es el inmenso abrazo que Jesús da a los hombres para estrecharlos contra

su corazón. Esa Hostia es el centro, es la vida de la Iglesia, nuestra madre. En la comunión de esa hostia, en la unión con ese cuerpo divino, es en donde han encontrado—los perseguidos de todos los tiempos y de todos los tiranos, la fortaleza para soportar el martirio, para ir al sacrificio, para verter su sangre por la causa de Jesús... Esa sangre divina ha incendiado las almas; por ella, en los claustros se consagra la virgen a Dios, por ella el misionero atraviesa los mares—y va a regar la simiente del Evangelio en las heladas regiones del Polo o en las selvas misteriosas del Africa; en esa Hostia están, el Camino, la Verdad y la Vida, s ella el germen de la inmortalidad. Mientras Jesús-Hostia more en los sagrarios del mundo habrá caridad en la tierra; la fraternidad de los hombres no podrá destruirse, habrá pureza y virginidad en muchas almas; cuando esa hostia deje de alzarse sobre el ara santa de nuestros altares, ya no habrá entonces quien se inmole por los hombres ante el Padre y la humanidad dejará de existir. Con razón se dice que cuando las trompetas anuncien el juicio final, lo último que se alzarará, será la Hostia en manos del Pontífice entonando la plegaria litúrgica del Tantum ergo que resonará por todo el universo. Jesús en ese Sacramento de su amor debe ser el único objeto de nuestro más ferviente culto de nuestra profunda adoración; debe ser la vida de nuestra alma para que sea después nuestra futura recompensa y la prenda segura de nuestra gloriosa inmortalidad.

ENRIQUE MOLINA G. h.

Jueves 15 de Junio de 1933.

## R. A. Miranda

Sastre Cortador

150 varas al Sur del TEATRO AMERICA

### Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

**KODAK**  
**AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES  
y demas útiles a los precios más favorables en la  
**LIBRERIA LEHMANN**

Lehmann & Cía. S. en Co.

# Para las jovencitas

Permitidme, mis buenas muchachas, que me dirija hoy a vosotras para exponer ciertos temores que me preocupan y también ciertas esperanzas que me consuelan.

Al ver el mundo actual, con su frívola mentalidad, su delirio por los placeres, o al encontrar en las calles a esas pobres criaturas tan escandalosamente vestidas en busca de una sonrisa de admiración, aunque proceda del fango, o al deplorar ese escándalo incesante por parte de mujeres que se llaman a sí mismas cristianas, tengo miedo por la inocencia de vuestras almas.

Desgraciadamente, la moda ofrece a menudo ocasión a inconveniencias. Por sus aplicaciones estrictas y excesivamente atrevidas consigue que se pierda el respecto a sus esclavas al convertirlas en objeto de inclinación desordenada o, por lo menos, de curiosidad.

Malos son uno y otro resultado, indudablemente, y es muy necesario velar con cuidado sobre sí para evitar originarlos.

El ser humano no es una mariposa destinada a volar de una flor a otra. La vida no es un gran jardín florido, sino una tierra de realidades en la que se evaporan fácilmente los sueños de ambición pronto siegan las ilusiones. La vida no es una fiesta, es un deber.

La vida es una lucha por cuanto hay de hermoso y grande en el mundo, una lucha para constituir una familia, hacerla prosperar, hacerla vivir; una lucha por la energía, por la nobleza, por la generosidad.

Este ha de ser vuestro programa queridas mías. A las muñecas vivientes que por la calle os miran con desdén, preguntadles qué parte tienen en el esfuerzo común hacia el ideal, y os contestan encogiéndose de hombros o motejándoos de antiguallas, dejadlas decir y obrad como buenas cristianas, poniendo vuestro honor de seres humanos por encima de las concupiscencias de la calle y de las vanas satisfacciones de la lisonja.

JOSEFINA

## Origen de la palabra Bisoño

Con frecuencia oímos emplear esta palabra en el sentido de nuevo principiante, etc.; y solemos llamar soldado bisoño, al recluta, escritor bisoño, al que comienza a publicar sus escritos; pero el vocablo en referencia viene del italiano bisogno, que significa haber, menester, necesitar. ¿Por qué, pues, está castizamente empleado en la significación que nosotros le damos, no teniendo—al parecer—relación con su genuino sentido italiano? La razón es porque en el siglo XV pasando a Italia compañías de soldados españoles que ignoraban la lengua del país, iban aprendiendo, según se lo exigían las necesidades y habiéndose dado cuenta de que la palabra bisogno (bisoiño) significa: he menester, o necesito, la empleaban con mucha frecuencia y siempre que iban a comprar algo: pan, carne, etc., señalaban el objeto diciendo: bisoiño. Por eso se les dió el sobrenombre de bisoiños, que ellos aceptaron en el sentido de recién llegados y de este modo la palabra bisoiño se hizo española y se aplicó a todos los que comenzaban a ejercer cualquier profesión u oficio.

## ¿Por qué es ciega la muerte?

Pálida, pálida, amortajada con hábito seglar de los Dolores; yace en la caja blanca la mocita.

Manos amigas la cubrieron de flores.

Vecinas compasivas la lloran y le hablan cual si estuviera viva.

—¡Tan buena como era!

—¡Tan bonita!

—¡Tan trabajadora!

—En dos días que te has ido!

—¿Qué será ahora de tu pobre padre?

—Sí; ¿qué será?

El infeliz viejo, desvalido, paralítico, no tenía más amor ni más amparo que su única hija.

Y la hija se ha ido para no volver nunca.

Sentada en un rincón de la lúnebre estancia, doblado bajo el recio golpe de la mayor desgracia, murmura el triste:

—¡Hija mía, que eras toda mi esperanza y mi alegría! ¿por qué me has dejado? ¿no es natural que hubiera muerto yo primero? ¿qué será de mí? ¿quién me cuidará, quién me querrá, quién me sostendrá?... Pero yo no quiero ya vivir, yo quiero irme contigo... ¡Dios mío! ¿Por qué ha sido esto así?... ¡Hija mía! ¡hija mía!... ¡Qué solo me dejas, qué abandonado, qué sin consuelo!... ¡Tú que merecías ser la más feliz de todas

las mujeres, porque eras la mejor de las hijas!... ¿Por qué pasan así las cosas?...

Y ante la terrible desolación del pobre anciano, he recordado una leyenda búlgara.

Dios, un día envió a la Muerte por el alma de un hombre cargado de familia. Al entrar en la casa del enfermo, la fiaca mensajera saludó a todo el mundo con obsequioso acento.

—Seas muy bien venida—le centestaron aquellas gentes.

Y le ofrecieron silla y la madre ordenó a sus hijos que agasajaran a visita tan fina.

—No os molestéis—dijo la muerte—no necesito nada. Venía solamente por el alma de tu marido y vuestro padre, para llevarmela cerca de Dios que la espera.

Al oír eso, la mujer con toda la familia rompió en llanto deshecho.

—Si mi marido muere, ¿quién nos alimentará? ¿quién sostendrá la casa? Ninguno de nosotros está en condiciones de trabajar y de ganar la vida...

La muerte se conmovió, pensó que tenían razón y partió de allí.

Mas Dios le preguntó al verla de nuevo:

(Siga Ud en la cuarta plana)

PROTEJA

TRAUBE

Le Ofrece Siempre la mejor Cerveza

## AZAHARES

Flor de exquisita poesía, se respiran en ella pureza, juventud y amor. Emblema fragante elegido para ceñir la frente de la virgen que se presenta ante el altar, cubierta por el albo velo de la desposada, su marmorea blancura armoniza con el primer pensamiento de Dios al crear la primera mujer, cuyo pudor se halló en consonancia con el candor de las flores, los dulces trinos de las aves y la inocencia del Universo. Perfume, delicadeza y sencillez hacen de la hermosa flor del naranjo un símbolo sagrado que la bella Roxana quiso ostentar como virginal diadema cuando unió su suerte a la del gran conquistador de Macedonia. Nuncio de presagios venturosos que turban el corazón de la doncella con deliciosas sensaciones, entrañan sus pétalos hialinos ilusiones fugitivas halagadoras y tiernas para la adolescente que ha soñado con ellos considerándoles como mensajeros de una felicidad desconocida; Eros ya no arranca de su frente la casta flor, es ella la que entrega su pureza al preferido de su corazón en la dulzura de una comunidad de afectos, apasionadamente solicitada por aquel que ha de llevarla triunfante por el camino de la vida.

Lucir la corona de azahares cuando el amor palpita dentro del pecho, es labrar con destellos de luz la blanca aureola que acaso desgarrará el alma de la que un día la colocó sobre su frente juvenil temblando de emoción; pero es también entrar en la senda augusta de los grandes deberes, simbolizados en los tiempos antiguos por la rueda que la desposada depositaba sobre el altar, adornada con cintas y flores.

Heraldo de dicha incalceable, sino se le ha pedido a la vida más de lo que ella puede ofrecer, sino se ha pretendido hacer de una santa realidad un complicado fantasma. Cifrar la felicidad de toda una vida en algo tan deleznable como el corazón humano, sería tan insensato como forjarse la ilusión de que el amor ha de conservar a la emblemática flor su pristina frescura, y el cortejo glacial de desencantos que los años irán acumulando, extinguirán la llama que ardió abrasando todo otro sentimiento para dar paso a una amistad tranquila, aún cuando la balanza se inclina siempre en favor de las cosas pasadas. La pudorosa flor marchita, casi reducida a polvo hablará constantemente un lenguaje elevado a los que poseen nobleza suficiente para sobreponerse

a los amargos sinsabores, recordando sus corolas muertas la hora en que la vió lucir sobre el pecho del compañero elegido y sonrió, feliz de dar la dicha al príncipe de sus sueños.

Armida muestra todo el poderoso encanto que el aroma de la flor emblemática esparce en el alma, cuando inclinada sobre la frente del dormido Reinaldo deja caer el puñal y troca en amor su venganza al sentir el perfume ideal de los nítidos azahares que el durmiente conserva en sus manos. Y aquel joven héroe del Tasso, que ligado con cadenas de azahares fué transportado en una nube a las islas Afortunadas; embriagado con sus efluvios no reparó en el trascurso de los años, experimentando terrible sorpresa al contemplar que los impolutos pétalos ya no se destacaban sobre sus cabellos tan blancos como la nivea diadema.

El loto, emblema del olvido, florece en las aguas tranquilas indicando el curso rápido y el desenlace trágico de las ilusiones de la vida. Surge el azahar entre follajes verde esmeralda, medido en la altura por los vientos que establecen comercios de placer entre las floras, y su soberbia estrella blanca saturada de embriagadora esencia, parece haber sido cincelada expresamente para que los rayos del sol, el quebrarse en su seno de nieve, for-

maran la dorada corona de sus estambres.

Flor de emblema, cuya vista hace llorar aún al envejecer a las almas delicadas en las noches tempestuosas cuando los recuerdos atormentan.

Flor de ensueño, flor de promesa, flor de ilusión, cuya marmorea corola tiene un encanto tan suave y melancólico para la feliz novia de un día, como esa luz del pasado que viene al través de los espacios siderales a reflejarse sobre los años fríos de la vejez, pálida mensajera del crepúsculo que cimba las noches primaverales cuando el sol desde hace tiempo se ha puesto.

B. M. F.

'El Aguila de Oro'

PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA

TELÉFONO Nº 3933

Gets-It

alivia el dolor  
quita los dolos

Las boticas lo venden

## En la India hay más de un millón de ciegos

La ceguera castiga en la India a más de un millón de personas. Se estima además que, por cada ciego, hay otras tres personas cuya vista se halla seriamente amenazada o debilitada por la enfermedad.

Hace aún más lamentable esta situación el que, en la mayoría de los casos, la ceguera se produce por la ignorancia o negligencia de las reglas de la higiene.

La Cruz Roja de la India, fiel a su misión de atenuar los sufrimientos y prevenir las enfermedades, se esfuerza en educar a la población para la profilaxis de la ceguera. Como instrumento de esta campaña, recientemente ha editado dos folletos destinados a enseñar a los miembros de la Cruz Roja de la Juventud la necesidad de un tratamiento precoz de todas las afecciones de los ojos y conocimiento de las nociones elementales de higiene que pueden evitarlas.

### Onomástico

Anteayer celebró su onomástico el Excmo. Sr. Obispo de Alajuela Dr. don Antonio del Carmen Morenstein. Correo Nacional le saluda muy atenta y respetuosamente. Igualmente a los Presb. don Antonio M<sup>o</sup> Rojas, don Antonio Forn y don Antonio Bermúdez que también celebraron el día de su santo.

### Por qué la muerte...

Viene de la tercera plana

=¿Dónde está el alma del hombre que te envié a buscar?

=Señor, le respondió—no me atreví a tomarla; acaso hubiera sido mejor el traer la de alguno de los niños, que son todavía muy pequeños y por lo tanto no pueden trabajar.

=Anda=le ordenó Dios=baja al fondo del mar, coge una piedra y ven.

Así lo hizo la Muerte.

Y Dios le dijo:

—Parte esa piedra y mira lo que hay dentro de ella.

Obedeció la Muerte y entre los dos pedazos apareció un insignificante gusanillo.

—¿Quién creó esa piedra?—interrogó el Señor.

—Tú—contestó temblorosa la Muerte.

=¿Y quién dió vida a ese gusano y le estaba alimentando en la piedra, en el fondo del mar?

=Tú también, Señor.

—Pues si Yo he cuidado ese miserable animalillo—prosiguió el Creador con voz severa—¿dejaré de velar por la vida y el sustento de los hombres?

Y maldijo a la muerte por su desconfianza y su desobediencia.

=En adelante serás ciega para que en absoluto no te enteres de si los hombres son jóvenes o viejos, ricos o pobres, robustos o enfermizos. Y serás también muda para que no hables nunca ni digas a qué vas ni quién eres. Y serás invisible para que nadie se atemorice al verte. Y en fin, serás dura más que el granito, para que jamás vuelva a sucederte el que las súplicas te ablanden y te hagan desistir de tus propósitos.

Después tocó Dios con la mano omnipotente la cabeza pelada de la Muerte, y ésta, a partir de aquel instante, se tornó ciega, invisible, inexorable.

Tan ciega e incapaz de convertirse, que el pobre viejo, desvalido y enfermo, no recobrará nunca el tesoro de la única hija, que amortajada con el hábito negro, yace en la caja blanca, bajo un manto de flores.

J. LE BRUN

### Noticias de Naranjo

Han sucedido dos tormentas muy fuertes, pero por dicha ha calmado mucho el tiempo. Ocurrió en la última borrasca del jueves pasado, que al pasar una pobre anciana por la Plaza de María Auxiliadora, le cayó un rayo que le dejó inmediatamente la vida. El mismo día hubo otra descarga que perjudicó la Imagen del Cerro del Espiritusanto y con motivo el señor Cura ha dispuesto colocar allí varios pararrayos.

Con motivo de haber renunciado don Roberto Arce el cargo de Director de la Filarmonía, la Municipalidad acordó nombrar en su lugar a don Isaac Barahona, quien aceptó el cargo.

El estimable caballero don Pe

### NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. E. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

dro J. Aguilar ha puesto la primera piedra sobre la hermosa baranda que se colocará al redor de la Basílica y que gran falta está haciendo. Este señor sí que se interesa mucho por la cosa pública y el hermoso templo que ostentamos, a él se le tiene que agradecer grandemente. Lo felicitamos.

Grandes preparativos se alistan para la peregrinación de Cristo Rey al Cerro del Espiritusanto. El señor Cura trabaja activamente y está al colocarse una bonita cruz de doce metros de altura, artísticamente iluminada que se dejará ver desde muchos lugares de la República. El entusiasmo es grande y dicha peregrinación tendrá lugar el último domingo de este mes. ¡Viva Naranjo! ¡Viva Costa Rica católica! ¡Viva el Rey invencible de la humanidad!

Corresponsal

13 de junio de 1933

### El más fiel espejo

Espejos y más espejos la hermosa Inés se compraba, y a poco que los usaba, de sí los echaba lejos.

«No hay duda que se hacen viejos» la inocente se decía

cuando al verse cada día, siempre hallaba en su figura menos gracia y hermosura de la que tener quería.

Se hallaba en uno morena, en otro carirredonda;

aquí la boca muy honda

y allá la nariz muy llena. Sabedor de tanta pena su padre que era una miel, busca un espejo que fiel la belleza retratara de aquella tan linda cara mejor que el mejor pincel.

—Niña de rostro hechicero, le dice en tono jovial ya tiene usted un cristal que le será muy sincero.

—Probarlo al instante quiero. —En el tocador te espera.

Al llegar allá ligera, Inés da un grito de horror: encontró en su tocador una horrible calavera.

—Bien poca gracia, en verdad— dijo socarrón el viejo= puede ser el nuevo espejo, linda Inés, a tu beldad.

En cambio la realidad como ringuno te ofrece, pues otros lo que parece, que es la efímera hermosura te muestran, de tu figura; éste, lo que permanece.

Mas recobra tu alegría; vuelve a tu pecho la calma; que la hermosura del alma, nunca envejece, hija mía. Sé buena como hasta el día, sin que el purísimo velo de tu inocencia en el suelo del mundo manches jamás, y eternamente serás bella cual ángel del cielo.

P. Rómulo Díaz S. J.

### Rifas en el Asilo de Incurables

El domingo venidero se verificarán rifas en el Asilo de Incurables con el fin de recaudar fondos para la fiesta que anualmente se celebra en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Se ruega a los vecinos y particularmente a los devotos del Sagrado Corazón participar en dichas rifas.

### Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

### Dr. Guillermo Meza Salazar Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.

### Noticias del Exterior

El Príncipe de Asturias ha decidido contraer matrimonio con la señorita cubana Sanpedro. Hasta este momento los empeños de su padre el ex Rey don Alfonso para disuadirlo de su propósito han resultado vanos por completo.

—Es posible que hoy jueves se emprenda el anunciado vuelo de un escuadrón de aeroplanos italianos hasta Chicago.

—Un grupo de tropas hitleristas tuvo un choque en Munich con los católicos que celebraban un congreso religioso. Los hitleristas iniciaron el ataque y dan como excusa que el color amarillo de los uniformes de los delegados católicos lo consideraban como una burla de las camisas oscuras de los partidarios de Hitler.

—Ha causado gran admiración el vuelo realizado por los aviadores españoles Barberan y Collar desde Sevilla (España) a Camaguey (Cuba) sin escalas con un recorrido de 4500 millas aproximadamente. La travesía duró exactamente 39 horas y 50 minutos, con una velocidad media de 115 millas por hora.

En España han vuelto a asumir la Presidencia del Consejo de Ministros el señor Azaña, tan conocido por sus enconos contra la religión. Dice que está dispuesto a poner en vigencia sin ningún reparo las leyes contra las Comunidades. Don Miguel Maura, jefe de los republicanos conservadores, acusa de dictatorial el nuevo gobierno de Azaña.

### SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo provecho de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

### ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reportar.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Nombre: ..... Apartado postal: ..... Calle y Núm.: ..... Ciudad y País: .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA